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香港文匯報訊（記者 莊禮傑）科
技日新月異，現今工業依靠智能科
技簡化工序節省開支，為全球大勢
所趨。香港生產力促進局昨日與一
家商務軟件供應商簽署合作協議，
推廣全新「工業4.0」概念，協助部
分已達一定科技水平的公司再提
升。

被喻為「第四次工業革命」
生產力促進局昨日與商務軟件供
應商Epicor簽訂合作備忘錄，生產
力促進局總經理李國強希望可藉此
推廣「工業4.0」。對很多人而言，
「工業4.0」是全新名詞，概念來自
德國。「工業4.0」被喻為「第四次
工業革命」，李國強指是3次工業革
命成果，包括電力推動、運用電子
科技自動化等結合。
「工業4.0」例子可出現於公司內

部運作，如以往大型工廠若出現機械
故障，維修人員必須親身檢查該機
械，但在「工業4.0」科技協助下，
所有機器訊息都可呈現於一個熒幕
上，更可分析及記錄數據供公司參
考，增加效率。

冀提升本地工業科技水平
「工業4.0」也可以是公司之間的
互動，如汽車製造商可運用軟件，
設定自己所需的獨特零件，直接向零
件生產商訂購，免除報工等工序，節
省時間金錢。Epicor資深區域經理洪

海兵表示，以往生產工序是製造過程的「豬頭
骨」，但在「工業4.0」下將有所改變。
李國強指，現時香港工業科技水平參差，很

多廠商仍未採用自動化工序，希望透過合作計
劃提升本地工業科技水平。他又說，計劃可協
助具一定科技水平的廠商，運用Epicor系統及
技術進一步提升水平，一步步邁向「工業
4.0」，同時為其他公司帶來示範作用。
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德勤：亞視新主有港傳媒人
強調資金來源通過律師審核 惟無權透露港買家身份

黎嘉恩表示，今年4月中旬與新投資者首次會面，直至
6 月 中 旬 正 式 簽 署 一 份 「Sales And Purchase

Agreement（SPA）」，但需要補交資料，故在8月再簽署
一份SPA。約一個星期後，德勤正式發函確定41.66%股權
轉 讓 ， 其 中 一 名 投 資 者 為 「China Culture Media
International Holdings Limited」，即中國文化傳媒國際控
股有限公司（下稱中國文化傳媒）。黎嘉恩指出，中國文
化傳媒只是其中一名投資者，另外一名買家是香港人，具
足夠媒體經驗，但他稱無權向記者透露該名買家的身份，
且不知對方是否正在申請免費電視牌照。

黎：倘通訊局不批無礙交易
黎嘉恩表示，今次交易的價錢不比以往投資者出價差，

形容「是好的價錢」。被問到現時亞視股權轉讓申請正交
由通訊局審批，當中是否存有阻礙，他指41.66%的股權交
易已經完成，買家已全數支付交易作價，並承擔亞視約20
億元的債務，「即使通訊局不批准，交易亦不會告吹」，
並對今次股權轉讓申請審慎樂觀。至於餘下的10.75%股
權，他指仍有一些法律問題要解決，但目前無權公開相關
資料，接着會將餘下的股權以最好的價錢賣出去。
新股東的母公司、中金集團董事長司榮彬被媒體揭發在

內地曾有一些涉案記錄，包括2003年8月涉嫌偽造公司印
章及法人代表簽字，將公司備款在銀行質押貸款770萬元
人民幣，曾遭到刑事拘留；以及2004年7月31日涉嫌虛假
出資，再被刑事拘留。

料中金向蔡買入餘下股份
被問到司榮彬若留有案底，會否適合出任亞視董事及影

響股權轉讓，黎嘉恩說：「不適合回答這個問題。」但據
他了解，亞視董事的委任無須通訊局批准，而律師意見亦
表示沒有問題。他預料按正常程序，以司榮彬為首的投資
者將向蔡衍明買入餘下的股份。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）不獲免費電視

續牌的亞洲電視前日公佈獲「白武士」注資，法

院委任的亞視經理人、德勤中國華南區企業合夥

人黎嘉恩昨日召開記者會表示，有兩名投資者聯

手購入亞視大股東黃炳均41.66%的股權，除了

中國文化傳媒國際控股公司外，亦有一名具有

「足夠媒體經驗」的港人投資者。他強調，資金

來源通過律師審核，相信並無問題。

蘇錦樑：通訊局尚未批股權變動
香港文匯報訊（記者 楊佩韻）亞視經理人、德勤中
國華南區企業合夥人黎嘉恩昨日表示，亞視大股東黃炳
均41.66%股權轉讓交易完成。不過，商務及經濟發展
局局長蘇錦樑強調，股權變動一定要經過通訊事務管理
局批准後方可進行，但通訊局仍未就有關申請作出任何
決定。他表示，不明白黎嘉恩的說法，相信通訊局收到
有關申請後會適當處理。通訊局則表示，會按照既定程
序，在合理時間內處理。
蘇錦樑昨日出席公開場合時表示，從報道得知德勤說

法。他解釋指，一個免費電視牌照的持牌人，一定要經
過通訊局批准後方可進行股權轉動，牌照條款已寫得非
常清楚。他又說，無論通訊局批准股權變動申請與否，
交易也不會還原，但據他所知，通訊局仍未就有關申請
作出任何決定。
對於司榮彬若留有案底，會否適合出任亞視董事，蘇
錦樑指根據《廣播條例》，持牌人或持有表決控制權的
人士必須是合適人選，相信通訊局會處理有關申請。

通訊局：會評估能否遵守規管要求
通訊局發言人昨日回覆本報查詢時表示，處理本地免
費電視持牌機構的股權變動申請時，會評估有關持牌機
構能否繼續遵守規管要求，如《廣播條例》下有關適當
人選、不符合持牌資格人士、通常居於香港、非附屬
公司等規定。通訊局又會考慮該持牌機構是否有能力履
行其所作的投資及節目承諾。
發言人又說，在《廣播條例》下，就持牌機構及其主
要人員「適當人選」要求有清楚定義，如條例第二十一
條，「適當人選」考慮因素包括有關人士的業務記
錄 、在香港以及香港以外地方涉及賄賂、偽造賬目、
貪污或不誠實罪行的刑事記錄等。
發言人補充，現時沒有收到亞視免費電視牌照申請，
通訊局審核有關申請時會考慮各項因素，如申請機構的
管理及技術知識、開展服務速度、本地廣播業與整體經
濟帶來的益處等。

一新董事非港人或添變數
香港文匯報訊（記者 文森）日前亞洲電視宣佈股權易
手，董事局成員亦有變更，但亞視尚未交代關於入股集團
及更換董事的詳細資料。有內地傳媒報道，亞視其中一名
新董事為入股的集團董事長不是香港人，並有兩次在內地
被刑事拘留記錄，令亞視交易獲政府批准出現暗湧。
亞視執行董事葉家寶日前透露，有4名董事取代舊股

東黃炳均委任的董事。內地傳媒財新網報道，根據公司
註冊處，亞視於9月1日公佈黃炳均委任的4名董事，
欒振國、榮兆藩、盛毓鳳及Li Weisi Amanda均於8月
18日離任，而新獲委任的4名董事為司榮彬、尹衍河、
陳昌義及黎子傑。

指收購亞視金額約10億港元
收購亞視的公司是中國文化傳媒國際控股有限公司，

其為中金國際投資有限公司旗下子公司，中金國際母公
司則為中金亞洲傳媒集團有限公司。財新網引述消息人
士報道，收購亞視金額為10億港元左右。報道續指，
亞視其中一名新董事司榮彬為青島中金集團董事長，48
歲，山東濱州人。財新網指，除了亞視外，司榮彬也是

天力國際投資集團（香港）有限公司董事，同時是青島
中金投資管理有限公司以及青島中金實業股份有限公司
的法人。
據財新網報道，亞視董事變更書中司榮彬獲委任董

事，但未提供香港身份證號碼，只以中國護照號碼登
記，其登記地址位於山東青島。根據《廣播條例》，持
免費電視牌照的公司股東，若不通常居於香港（一年內
少於180天或兩年內少於300天居港）或未曾連續居港
7年的股東，又增持或行使2%及以上股份，須先取得
通訊管理局書面批准。財新網續指，司榮彬曾在2003
年因涉嫌偽造公司印章及法人代表簽名，以及在2004
年因涉嫌虛假出資，被內地當局兩次刑事拘留。司榮彬
背景令亞洲電視股權易手獲批增添變數。
報道續指，另一名亞視新董事陳昌義，目前在香港
30間公司擔任董事，包括7間上市公司，當中有媒體公
司，亦有從事電影製作的比高集團控股有限公司及其附
屬公司，集團大股東為周星馳。另一新董事陳昌義，則
在公司註冊處報稱居於粉嶺嘉福邨，同時為中國國銀國
際集團有限公司董事。

葉家寶：新投資者倡弘揚真善美
香港文匯報訊（記者 文森）亞視股權易手，執行董
事葉家寶昨日引述新投資者說，要求亞視未來製作的節
目少談政治，多弘揚真善美及報道好人好事，以及多製
作對社會與國家有益有建設的節目。他又說，新投資者
會以管理基金營運亞視，基金主要來自香港及各地，再
次否認屬「紅色資本」。

基金絕大部分來自港資金
中國文化傳媒國際控股公司已收購亞視約41%股

權，葉家寶昨日接受電台訪問時表示，由中金國際管理
的一個基金準備投放100億元營運亞視，而基金絕大部
分來自香港本地資金，股東強調不是紅色資本，公司亦

不是國企。
他表示，中國文化傳媒國

際控股所屬山東中金集團，
於過去數月曾注資亞視，公司董事長司榮彬已加入董事
會，並出席過內部會議了解發展方針，對方雖有對亞視
未來發展提出計劃及指導方向，但純屬單方面建議，並
由管理層決定接納與否。
葉家寶讚揚司榮彬有遠見，願意聽取他人意見，亦相

信司榮彬明白要製作適合香港觀眾的節目。他形容司榮
彬對電視未來發展充滿信心，計劃把亞視發展成傳媒集
團，不只是免費電視頻道。
葉家寶認為，電視台應以提供娛樂、資訊及教育為

主，過往時事評論節目可能過多，而新投資者承諾會給
予新聞部編採自主，將來要確切保證新聞報道資料正
確。

■黎嘉恩昨日召開記者會表示，除了中國文化傳媒國際控股公司外，還有一名具有足夠媒體經驗的港人投資者。
楊佩韻 攝

政務司司長林鄭月娥昨日下午探訪油尖
旺區，分別參觀油麻地街坊會學校、油麻
地戲院及紅磚屋，並與該區區議員會面。
林鄭月娥在油尖旺民政事務專員蔡亮陪

同下首先參觀油麻地街坊會學校，由校長
張漪薇陪同視察學生的上課情況及欣賞學
生表演。林鄭月娥讚揚學校積極鼓勵學生
參與課外活動，發展多元潛能。她並與教
職員交談，聽取他們對施政報告中有關少
數族裔的教育支援措施的意見。
隨後，林鄭月娥在康樂及文化事務署助

理署長（演藝）楊芷蘭陪同下，參觀二級
歷史建築油麻地戲院及一級歷史建築紅磚
屋。最後，林鄭月娥與油尖旺區議員會
面，聽取他們對區內事務和發展的意見。

林鄭訪油尖旺

■生產力促進局與商務軟件供應商Epicor推
廣「工業4.0」。 莊禮傑 攝


